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Психологические факторы успешности проектной деятельности
АННОТАЦИЯ

Работа посвящена изучению психологических факторов успешности проектной деятельности. Были исследованы 8 проектов (4 успешных и 4 неуспешных), куда вошли 102 сотрудника молодежной организации AIESEC, в возрасте 18-24 лет. Для выявления психологических фактов успешности проектной деятельности была разработана комплексная экспериментальная модель, в соответствии с которой изучались: оценка процесса реализации проекта и оценка ресурсности проекта (авторские анкеты), возможность реализации мотивов (методика В.И.Доминяка), удовлетворенность внутригрупповыми отношениями (опросник А.Н.Лутошкина), удовлетворенность работой (методика Е.В.Розановой). Данные обрабатывались контент-анализом, сравнительным и корреляционным анализами. Результаты.  Успешным проектам соответствуют высокие показатели оценок ресурсности проекта и процесса его реализации, возможностей реализации мотивов сотрудников проекта, удовлетворенности внутригрупповыми отношениями и удовлетворенности работой. Существует взаимосвязь (на высоком уровне статистической значимости) между оценками ресурсности проекта, процесса его реализации и возможностями реализации мотивов сотрудников в проекте. Выявлены психологические факторы успешности проектной деятельности: единство команды, возможности для каждого, четкие цели, распределение обязанностей, умение работать в команде, вера в проект, замотивированная команда, планирование работы и соблюдение сроков, наличие у членов команды ресурсов для работы.

ANNOTATION

This is a study of psychological factors of the success of the project activity. Were studied 8 projects (4 successful and 4 unsuccessful), which included 102 employees of the youth organization AIESEC, aged 18-24 years. To reveal the psychological facts of success of the project activity has developed a comprehensive experimental model, under which were studied: a process evaluation of project implementation and evaluation of resource projects (author's questionnaire), feasibility reasons (method of V.Dominyak), satisfaction with intra-group relationships (questionnaire A. Lutoshkin), job satisfaction (method of E. Rozanova). Data were processed by content analysis, comparative and correlation analysis. Results. Successful projects meet high estimates of the resource project and its implementation, the feasibility of the project staff motivation, satisfaction with intra-group relationships and job satisfaction. There is a correlation (at a high level of statistical significance) between the estimates of resource projects, the process of its implementation and feasibility of the motives of employees in the project. Identified psychological factors of success of project activities: the unity of command, the possibilities for each, clear goals, responsibilities, teamwork, belief in the project, motivate the team, scheduling and deadlines, availability of crew resource for work.
